

6 Société et Culture

**Éducation/Francis Nkea Ndzigue rencontre le Bureau du Sena
Le Syndicat formule un ensemble de propositions**

Frédéric Serge LONG
Libreville/Gabon

Le ministre d'État en charge de l'Éducation a échangé, hier, avec le bureau de cette structure syndicale, qui propose, entre autres, la généralisation du système X-gest, la réorganisation future des conditions d'organisation des examens de fin d'année et le paiement des vacances par virement dès cette année.



Le ministre d'Etat Francis Nkea Ndzigue attentif...



...aux propositions du Secrétaire Général Fridolin Mve Messa (c)...

SE satisfaisant de la sérénité ayant caractérisé le déroulement de ce premier trimestre de l'année scolaires 2018-2019, les membres du bureau du Syndicat de l'éducation nationale (Sena) ont rencontré, hier, le ministre d'État en charge de l'Éducation, Francis Nkea Ndzigue

But de cet échange, formuler au ministre des propositions à la fois pour maintenir le cap et redynamiser notre système éducatif. Parmi les préoccupations de l'heure, les problèmes liés à la sécurité aux abords des établissements, aux paiements des vacances, à la construction des infrastructures, à la formation des enseignants, à la gestion des notes des élèves à travers le programme X-

gest, etc. De manière concrète, le secrétaire général du Sena, Fridolin Mve Messa, entouré des siens, a proposé à Francis Nkea, entre autres, l'instauration d'une réflexion pour aider l'École normale supérieure (ENS) à retrouver ses lettres de noblesse. "L'Eni à Owendo est fermée. De son côté, l'Ens ne forme plus des enseignants de qualité. Pour cela, nous avons demandé que la priorité de la formation soit réservée au ministère de l'Éducation nationale qui donne la commande à cette institution de former les enseignants dans les filières où le besoin se fait sentir", a-t-il indiqué. "Le ministre d'État Francis Nkea a promis la tenue, en janvier prochain d'un conseil d'administration de



...en présence des autres membres du Bureau dudit syndicat.

l'ENS, en nous demandant de réfléchir d'ores et déjà sur l'ordre du jour", a ajouté Mve Messa. Le paiement des vacances n'est

pas resté en marge de cette rencontre. Le bureau du Sena a émis le souhait de voir solder celles de cette année encore en suspens.

Ceci avec l'expérimentation d'un nouveau procédé : le recours au virement bancaire. "Nous proposons que les vacances

soient payées immédiatement après services rendus. Ou à défaut, les intégrer directement dans les salaires des enseignants. Cela permettra d'éviter les cas de fraude, d'abus, de double perception ou de trop perçu", a conseillé le SG du Sena.

A moitié satisfaits des réponses du ministre d'État, les membres du bureau du Sena disent compter sur la prochaine rencontre pour attendre des solutions beaucoup plus concrètes aux problèmes posés. "Il nous faut poursuivre sur cette lancée. L'année scolaire a bien commencé. Il n'y a pas eu de perturbations. Il nous faut tout mettre en œuvre pour la conduire à son terme sans problème...", a indiqué Fridolin Mve Messa.

**Enseignement privé protestant/ Renforcement des capacités des unités administratives et scolaires
Rechercher la performance pour améliorer la qualité des enseignements**



C'est le directeur de l'Enseignement privé protestant, Jean Faustin Ngome (cravate blanche) qui a conduit les travaux du séminaire.

Sveltana NTSAME NDONG
Libreville/Gabon

C'est l'objectif poursuivi par le séminaire-atelier qui réunit les responsables des établissements scolaires de l'Enseignement privé protestant et leurs adjoints depuis jeudi, et qui prend fin cet après-midi.

LES responsables des établissements scolaires de l'Enseignement privé protestant (EEP), ainsi que les autres composantes de la

chaîne décisionnelle dudit ordre d'enseignement, prennent part depuis jeudi dernier, et ce jusqu'à ce samedi, à un séminaire de formation sur le thème : "Le management stratégique des structures administratives et scolaires de l'EEP". Organisées par la direction générale de l'Enseignement privé protestant, ces assises se tiennent dans les locaux de African university of management, sis au quartier Derrière-la-prison. Objectif : rechercher la performance pour améliorer la qualité des en-

seignements. Ce séminaire s'inscrit donc dans le droit fil de la nouvelle ligne directrice de l'équipe dirigeante actuelle, à savoir, produire une nouvelle image de l'EEP. Laquelle, selon le directeur général de ladite entité, Jean Faustin Ngome, passe par « celle d'un agent qui place l'administration au centre de ses préoccupations, indépendamment des hommes qui l'animent. Oui, renforcer notre administration en lui donnant le meilleur de nous-mêmes (...) est le pro-



Le principal intervenant, l'expert en management des organisations, Pierre Didier Pandjo Ondo Dondinault, livrant les détails de la formation.

jet que je porte et que je vous invite à partager avec moi, pour les quatre prochaines années », a-t-il orienté. En clair, il s'agit, pour les responsables de l'EEP, de trouver les moyens de relever leur ordre d'enseignement. Lequel se trouve actuellement confronté à des difficultés de plusieurs ordres, tant sur le plan des rendements internes qu'au niveau de la gestion administrative. Ce séminaire se veut donc, en quelque sorte, un palliatif à tous ces manque-

ments. C'est pourquoi, pendant ces trois jours, les participants ont, entre autres, été éduqués sur la gestion administrative, la gestion pédagogique des œuvres, de la vie scolaire et budgétaire, etc. Au deuxième jour de ces assises, les participants avaient déjà une idée précise de ce qu'est le management. « Manager c'est l'art de diriger sans faire le chef. Le manager c'est celui qui apprend à faire faire. Ce n'est pas parce qu'on est proviseur que nous devons tout faire. Il y a la délégation

des missions, le respect des tâches, les activités, la programmation, les contrôles-évaluations », a expliqué l'expert en management des organisations, Pierre Didier Pandjo Ondo Dondinault. Autant de qualités avec lesquelles les responsables des établissements scolaires de l'Enseignement privé protestant, ainsi que tous les maillons de la chaîne décisionnelle de cet ordre d'enseignement devront désormais compter pour redorer le blason de cette institution scolaire.